

老舗建設業 破たん連鎖

地方の老舗地場建設業の破たんが止まらない。14日には過去に愛媛県建設業協会支部長を務めた堀田建設（本社・八幡浜市、堀田隆社長）が民事再生法を申請した。既に7月に真柄建設（石川県）、6月にも林建設工業（富山県）が民事再生法を申請するなど県建設業協会会長会（いざれも当時）協副会長会社（元愛媛県建設業協会会長会）や山梨県と三重県の地場トップランク企業が事業停止、民事再生の破たんが続いている。こと生、会社分割などに追い込まれていた。

全国各地で広がった地場老舗の破たんが相次いでおり、地方建設業界の経営苦境は一層深刻化している。

地方の苦境

層深亥

ど破たんの連鎖は続いている。

愛媛県を例にとれば、県内公

共工事請負額がピークの199

8年度から直近までに7割近く

激減したほか、「金融機関は受

注を担保にした融資もしないほ

ど、建設業への融資を絞り込ん

でいる」（県内業界関係者）状

況だといふ。

業協会だけでなく自民党も含め、地域経済・地域企業疲弊打開へと突き動かし、国土交通省の低入札価格調査基準の引き上げや、単品スライド導入、官公需目標比率アップなどにつながった。

ただ、「愛媛県内のトップランク企業が半年で2社破たんすることは過去に例がない。地場大手の破たんは下請けや孫請けを含め、県内企業に深刻な影響がある」（愛媛県の業界関係者）なり始めている。